

Comisión Directiva AASAP

Julio N. Bello	Presidente
Ana C. Pereiro	Vice Pdta
Silvia Necchi	Secretaria
Facundo Nahuel Christel	Tesorero
Noemí Bordoni	Vocal
Tony Pagés	Vocal

PARA INSCRIBIRSE EN LA AASAP

Procedimiento

Para integrar la AASAP como miembro ordinario o adherente es necesario llenar el formulario de suscripción y abonar la cuota correspondiente una vez haber sido admitido. Es conveniente recordar que el interesado debe tener más de 21 años, y estar identificado con los objetivos de la AASAP. El procedimiento institucional es el siguiente: una vez recibida la solicitud de inscripción, la Comisión Directiva -tal como determina el estatuto de nuestra entidad- decidirá si acepta o rechaza el ingreso sin obligación de manifestar las causas de su decisión en este último caso. Formulario de inscripción: [Acceda aquí haciendo clic](#)



1	Datos e informaciones sobre la pandemia de Covid-19
2	La OMS anuncia un equipo destinado a investigar los orígenes del coronavirus. CARI
3	Producción sostenible de alimentos: Una posición alentadora para enfrentar las necesidades alimentarias y mitigar el cambio climático. Proyecto EMPLEOS VERDES LOCALES
4	El aumento de la pobreza es una responsabilidad moral de nuestro tiempo. A. Guterres
5	¿Deberían ser obligatorias las vacunas Covid? KFF
6	Desarrollo de la política de las vacunas Covid en incremento. The Lancet
7	Reconocimiento al Hospital El Cruce “Néstor Kirchner”. Argentina.gob.ar
8	Informaciones de interés para la salud pública
9	9Medicina Buenos Aires (Contenido y acceso)
10	Beneficios por ser miembro de la AASAP
11	Anuncios de próximas actividades académicas (información que llega a la AASAP)

DATOS E INFORMACIONES SOBRE LA PANDEMIA DE COVID-19



ACTUALIZACION REGIONAL Y GLOBAL

COVID-19 - Informe de la OPS/OMS Argentina. Usted podrá acceder a información actualizada sobre Covid-19 entrando al sitio web de la Representación de OPS/OMS en Argentina: <http://www.paho.org/arg/coronavirus>

"Evolución diaria de los datos del COVID-19 en Chaco, Corrientes, Argentina y Comparativa semanal Internacional" . Esta información que es elaborada

vigilancia epidemiológica que ha demostrado representatividad y oportunidad especialmente. Este trabajo es realizado desde el Chaco por Fernando Alesso, Contador Público (UNNE) y Magíster en Economía y Gestión de la Salud (ISALUD). Es un gusto informar que a partir de la fecha se publicará con sus actualizaciones diarias en este Boletín. Puede encontrar los datos aquí www.aasap.com.ar

También podría entrar al sitio del Ministerio de Salud de la Nación (MSN) www.msal.gob.ar donde encontrará información actualizada sobre Covid-19.

LA OMS ANUNCIA UN EQUIPO DESTINADO A INVESTIGAR LOS ORIGENES DEL CORONAVIRUS

Tomado de CARI



Organización
Mundial de la
Salud

La Organización Mundial de la Salud nombró el miércoles pasado a 26 científicos para un nuevo grupo asesor encargado de estudiar los orígenes del coronavirus, abriendo otro capítulo en la tensa búsqueda que intenta dar explicaciones a las causas de la pandemia. El comité nace con voluntad de

enfermedades infecciosas emergentes. El esfuerzo de la OMS para acumular un amplio apoyo internacional en su tarea se manifestó en el equipo de profesionales, elegido entre más de 700 solicitantes y compuesto por científicos de 26 países. Con este nuevo grupo, la entidad apunta a reactivar su estudio sobre los orígenes de la pandemia. Ese trabajo se había empantanado en una rivalidad política entre China y Estados Unidos, y preocupaciones sobre los conflictos de intereses de los científicos tras la visita del equipo anterior a China a principios de 2021 ([The New York Times](#)). No obstante, el nuevo grupo denominado Grupo Asesor Científico para el Origen de los Nuevos Patógenos (SAGO), no tendrá la autoridad para obligar a China a abrir sus

fronteras. El ímpetu renovado para investigar los orígenes de la pandemia se produce más de seis meses después de la conclusión de una misión conjunta OMS-China sobre el tema. Ese estudio, en el que un grupo de científicos internacionales visitó sitios en el epicentro conocido del virus en Wuhan, se vio sumergido en una controversia sobre hallazgos inconclusos ([The Washington Post](#)). En los últimos días, China anunció que analizará decenas de miles de muestras de sangre almacenadas en Wuhan en los meses previos al surgimiento del coronavirus, propuesta que muchos expertos consideran clave y que responde tras meses de peticiones de mayor transparencia por parte de Pekín. Los expertos designados por la OMS, sin embargo, no tendrán libre acceso a los resultados de las pruebas, según las primeras informaciones ([El País](#)). En una conferencia de prensa el miércoles, el Dr. Michael Ryan, director ejecutivo del Programa de Emergencias de Salud de la OMS, expresó que era imposible ignorar obstáculos como el "orgullo nacional" que se interponen en el camino de la búsqueda de los orígenes del coronavirus. Empero aclaró que el nuevo grupo asesor prioriza la intención de ubicar las cuestiones científicas en el centro de la investigación ([The New York Times](#)).

PRODUCCION SOSTENIBLE DE ALIMENTOS: UNA POSICION ALENTADORA PARA ENFRENTAR LAS NECESIDADES ALIMENTARIAS Y MITIGAR EL CAMBIO CLIMATICO

Tomado de: Empleos verdes locales

El proyecto de Empleos Verdes Locales, financiado por la Unión Europea la y ejecutado por la RAMCC como responsable y la Cámara de Comercio de Rosario a, In Situ, y Washington University & Research , como socios implementadores, agrupa a los emprendedores que forman parte de la iniciativa en categorías, según la actividad que llevan adelante. Una de estas es la Producción Sostenible de Alimentos, que surge como una alternativa alentadora para hacer frente a las necesidades alimenticias crecientes del mundo, al mismo tiempo que se preservan los recursos naturales y se mitiga el cambio climático.

Esta forma de producir fomenta la integración de las comunidades, el crecimiento económico equitativo y la utilización racional de los recursos naturales. De esta forma, cuando se habla de producción sostenible de alimentos, se tienen en cuenta algunas dimensiones como la seguridad y soberanía alimentaria, la economía circular, el desarrollo territorial sostenible y la gobernanza de los pueblos.

La soberanía alimentaria, por su parte, es el derecho de cada comunidad a definir sus propias políticas de producción, distribución y consumo de alimentos, las cuales deberán ser ecológicas, sociales, económicas y culturalmente apropiadas a sus circunstancias exclusivas.

En cuanto a la economía circular, esta se basa en los principios de redistribución, reciprocidad, cooperación y ayuda mutua. Esta acción apunta a la creación de mercados sin intermediarios, lo que permite disminuir los

costos que deben afrontar los productores y genera una mayor visibilidad entre las partes. De esta manera, se logra fomentar el desarrollo económico local y la inclusión de las personas más vulnerables, como las mujeres y las comunidades indígenas.

Algunas estrategias para acercar productores y consumidores incluyen: sistemas participativos de garantía; mercados de productores locales; etiquetado de denominación de origen; agricultura sostenida por la comunidad y sistemas de comercio electrónico.

Teniendo como principios la diversidad, el reciclaje; las sinergias y la eficiencia, la agroecología contribuye a la seguridad y soberanía alimentaria, a la economía circular y al desarrollo territorial sostenible. Posee un enfoque integrado (dimensiones productivas, ecológicas, económicas y sociales), que permite la interdisciplinariedad, el enfoque holístico y el diálogo de saberes.

Como movimiento social, la agroecología se basa en la creación conjunta de conocimientos combinando la ciencia con las tradiciones autóctonas de cada región. De este modo, permite nutrir la identidad de las comunidades, mejorando su autonomía y capacidad de adaptación.

A su vez, la agroecología se basa en procesos territoriales, donde el derecho de tenencia resulta de suma importancia. En la mayoría de los casos sucede que los productores no son los dueños del terreno y, en general, el acceso a los mismos resulta incierto. Según los datos oficiales de Naciones Unidas, las mujeres representan solo entre el 10 y el 20% de los propietarios de la tierra (de muy mala calidad), pero suponen la mitad de la mano de obra del sector agrícola. Así, la agroecología supone un mecanismo de inclusión a las poblaciones rurales marginadas, otorgándoles un marco para actuar y empoderarse.

Por otro lado, la hidroponía refiere a un método de cultivar que prescinde del suelo, que con escaso consumo de agua y una solución nutritiva, puede germinar hortalizas frescas, sanas y abundantes en pequeños espacios. Dentro de las principales ventajas de la utilización de esta técnica se encuentran: la producción de alimentos y forraje en sitios donde no existe una buena calidad de suelo para cultivo, aportando los nutrientes suficientes tanto para consumo humano como animal; permite reducir los tiempos de cultivo; la reducción del espacio disponible para realizar las tareas de cultivo, y además permite aislarse de las condiciones climáticas, pudiendo cultivar una gran variedad de alimentos, independientemente de la región donde se realice.

Actualmente, el sector agrícola proporciona el 40% de los empleos a nivel global en la actualidad y es la mayor fuente de ingresos para los trabajadores rurales. De acuerdo con lo establecido en el informe de la OIT y BID: “El empleo en un futuro de cero emisiones netas en América Latina y el Caribe” En este contexto, el sector de la agricultura sostenible presenta el mayor potencial para la creación de puestos de trabajo en dicha región, durante la descarbonización de la economía. En este sentido, se estima que podría generar 15 millones de puestos de trabajo netos en la región para el año 2030, resultado de 22.5 millones de puestos de trabajo creados y 7.5 millones de empleos destruidos.



De esta manera, se espera que los cambios en los hábitos de consumo y la transición hacia dietas más saludables y sostenibles, con mayor incorporación de alimentos de origen vegetal y reducción en el consumo de carnes, reflejen los mayores efectos en la descarbonización

El proyecto “Empleos verdes locales: el rol de las Organizaciones de la Sociedad Civil como articuladoras de procesos de transición justa hacia una economía verde” es financiado por el “Programa Temático Organizaciones de la Sociedad Civil - Argentina 2020” de la Unión Europea, y ejecutado por la RAMCC como responsable del proyecto y la Cámara de Comercio Italiana de Rosario, In Situ y Wageningen University & Research como socios.

“ EL AUMENTO DE LA POBREZA ES UNA RESPONSABILIDAD MORAL DE NUESTRO TIEMPO”.

Por: António Guterres



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&iid=108f2d8b68&e=2215a9f6bf>

¿DEBERIAN SER OBLIGATORIAS LAS VACUNAS COVID?

- **Debate norteamericano - Tomado de KFF**
 - **The Lastest 15 octubre 2021**

¿Deberían ser obligatorias las vacunas covid? La respuesta a esa pregunta se ha vuelto previsiblemente partidista, como con casi todo lo demás asociado con la pandemia. Incluso mientras el gobierno federal se prepara para emitir reglas que requieran que los grandes empleadores se aseguren de que sus trabajadores estén vacunados, los gobernadores republicanos están tratando de prohibir tales mandatos, dejando a los empleadores atrapados en el medio. Mientras tanto, en Capitol Hill, los demócratas todavía están trabajando para llegar a un consenso sobre un paquete de mejoras del gasto social, cuyo tamaño dependerá en gran medida de cuánto puedan reducir los precios de los medicamentos recetados.

Los panelistas de esta semana son Julie Rovner de KHN, Alice Miranda Ollstein de Politico, Jen Haberkorn de Los Angeles Times y Mary Ellen McIntire de CQ Roll Call.

Entre las conclusiones del episodio de esta semana:

La lucha de los demócratas del Congreso para encontrar un compromiso sobre un paquete de gastos de \$ 3.5 billones para programas de salud y otros programas sociales parece que los empuje más allá de su fecha límite autoimpuesta de fines de octubre para aprobar un proyecto de ley. Los líderes están luchando con qué recortar mientras cumplen con las demandas de los moderados en el partido para reducir el gasto.

Todo en ese paquete parece vulnerable en esta etapa de las negociaciones. Los líderes del partido están considerando una variedad de estrategias, que incluyen lanzar algunas propuestas o establecer los nuevos beneficios en un período de tiempo más corto para probar si funcionan y el público los aprecia.

Parece que las prioridades de los demócratas incluirán propuestas para mejorar los beneficios para los niños. Pero los programas de salud en juego (nuevos beneficios para Medicare, brindar seguro a los residentes de bajos ingresos de los estados que no han ampliado sus programas de Medicaid y extender los subsidios mejorados a las primas para la Ley del Cuidado de Salud a Bajo Precio) cada uno tiene un fuerte apoyo y será difícil para ellos. líderes para asentarse.

La propuesta de agregar miles de millones de dólares a los programas de atención a largo plazo puede ser la última gota. Sin embargo, tiene algunos aliados fuertes en el Congreso, incluidos los senadores Ron Wyden (D-Ore.) Y Bob Casey (D-Pa.).

Los líderes demócratas esperan financiar algunas de las iniciativas de este paquete recortando el gasto en medicamentos de Medicare. Una encuesta realizada por KFF esta semana mostró que es una noción muy popular, incluso entre los republicanos. Pero las farmacéuticas están luchando contra esa estrategia con importantes campañas publicitarias y donaciones políticas. Necesitan eliminar solo a un par de legisladores vulnerables para frustrar el esfuerzo, ya que los demócratas tienen mayorías muy reducidas tanto en la Cámara como en el Senado. Sin embargo, la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, parece decidida a obtener algún tipo de disposición sobre las negociaciones del precio de los medicamentos en el proyecto de ley, incluso sin el efecto completo de su plan original.

Según se informa, el Departamento de Trabajo ha enviado una regla propuesta que requiere que los grandes empleadores vacunen a su fuerza laboral a la Oficina de Administración y Presupuesto para su revisión. Eso significa que la regla podría llegar pronto. Pero está destinado a enfrentarse de lleno a la oposición en estados conservadores, como Texas, donde el gobernador republicano Greg Abbott ha prohibido los mandatos. Es probable que el problema termine en un tribunal federal.

La lucha por los mandatos de las vacunas pone de relieve una división en el Partido Republicano entre la facción orientada a los negocios que quiere dejar atrás la pandemia y el ala más libertaria del partido. Algunos de los líderes políticos más conservadores se inclinan hacia ese ala libertaria y ven el mandato de la vacuna como una forma de entusiasmar a la base. Sin embargo, la experiencia de algunas empresas importantes sugiere que las empresas y muchos trabajadores no se oponen a los mandatos. Un ejemplo es United Airlines, donde el 99% de los trabajadores han sido vacunados.

A medida que los tribunales federales critican la ley de aborto de Texas de un lado a otro, parece que va a ser revisada por la Corte Suprema. Algunos analistas sugieren que la urgencia del tema podría empujar a la corte a abordar el tema de Texas antes de escuchar un caso en diciembre sobre una ley diferente que busca limitar el aborto en Mississippi. Pero a la Corte Suprema generalmente le gusta que los casos se debatan completamente en los tribunales inferiores antes de llegar a los jueces, por lo que una decisión sobre la ley de Texas puede tener que esperar.

El tema del aborto está recibiendo bastante publicidad en la carrera por la gobernación de Virginia. El candidato demócrata Terry McAuliffe les dice a los votantes que trabajará para mantener los abortos legales en el estado y sugiere que su oponente, Glenn Youngkin, no lo hará. Es una estrategia que utilizó el gobernador de California, Gavin Newsom, cuando luchó con éxito en una revocatoria en una elección el mes pasado.

También esta semana, Rovner entrevista a Beth Macy, autora del superventas "Dopesick: Dealers, Doctors and the Drug Company That Addicted America" y productora ejecutiva de una miniserie del mismo nombre que ahora se transmite en Hulu.

DESARROLLO DE LA POLÍTICA DE LAS VACUNAS COVID-19 EN INCREMENTO

Michael S Saag - The Lancet Vol 398 Issue 10309 Oct; 15 2021

Durante los últimos meses, ha habido un intenso debate en el dominio público sobre si las vacunas de refuerzo son necesarias para mantener la protección inmunológica inducida por la vacuna contra la infección por SARS-CoV-2.1 Discusiones en revistas médicas, medios de comunicación, redes sociales y entre el público en general han sido sólidos pero limitados debido a la escasez de datos sobre la amplitud y durabilidad de las vacunas existentes.

En The Lancet, Sara Tartof y sus colegas de Kaiser Permanente Southern California (KPSC) y Pfizer proporcionan evidencia que respalda el uso de una tercera vacuna para quienes completaron una serie inicial, administrada con al menos 7 días de diferencia, con BNT162b2 (tozinameran, Pfizer –Vacuna COVID-19 de ARNm BioNTech).2 Con el aumento de casos en todo el mundo debido a la variante delta (B.1.617.2) del SARS-CoV-2, se ha producido un número cada vez mayor de las denominadas infecciones progresivas entre las personas vacunadas.3, 4 La pregunta que surge es si los casos de avance se deben a la disminución de la inmunidad, en cuyo caso se requiere un refuerzo, o simplemente a una cobertura incompleta de la variante delta por la inmunidad inducida por la vacuna.

Tartof y sus colegas revisaron los registros médicos en el sistema de atención médica de la KPSC y encontraron que entre 3436957 personas incluidas, 1146768 recibieron al menos una dosis de la vacuna, 91.0% de las cuales estaban completamente vacunadas.2. individuos sirvieron como participantes de control. La eficacia de la vacuna se calculó a intervalos mensuales después de alcanzar el estado de vacunación completa. La distribución de los participantes fue equilibrada entre los grupos, con una mediana de edad de 45 años (IQR 29-61); 1 799 395 (52,4%) participantes eran mujeres y 1 637 394 (47,6%) eran hombres; El 40,5% eran hispanos, el 32,3% eran blancos, el 11,6% eran asiáticos o de las islas del Pacífico y el 8 0% eran negros. En el año anterior a la fecha de inicio del estudio, 74284 (2.2%) tuvieron una prueba de PCR positiva para el SARS-CoV-2.

Durante todo el período de estudio, la vacuna tuvo una efectividad del 73% (IC del 95%: 72–74) contra la infección entre las personas completamente vacunadas. Sin embargo, la eficacia contra las infecciones fue mayor durante el primer mes después de la vacunación completa (88% [86-89]), cayendo al 47% (43-51) después de 5 meses. La efectividad contra las infecciones de la variante delta fue igualmente alta durante el primer mes después de la vacunación completa (93% [85-97]), disminuyendo al 53% (39-65) de efectividad 4 meses después de completar la serie inicial de vacunas. Se

observaron disminuciones similares en la eficacia de la vacuna con variantes no delta. Afortunadamente, la protección contra los ingresos hospitalarios se mantuvo alta en 93% (84-96) para las variantes delta y 95% (90-98) para las variantes no delta durante el período de observación de 6 meses. En conjunto, estos datos respaldan la narrativa de la disminución de la protección inmunitaria relacionada con la vacuna con el tiempo contra la infección por SARS-CoV-2, independientemente de la variante, lo que respalda el beneficio potencial de una inyección de refuerzo 6 a 8 meses después de completar la serie inicial de vacunas BNT162b2. .

Las fortalezas de este estudio incluyen su gran tamaño de muestra, la capacidad de evaluar un subconjunto de personas que estaban infectadas con delta y otras variantes, y la evaluación continua del estado de la vacuna, la infección incidente por SARS-CoV-2 e ingresos hospitalarios. Las limitaciones incluyen la incapacidad de establecer una relación causal entre las vacunas y los resultados debido a la naturaleza retrospectiva del estudio, la ausencia de asignación al azar, el sesgo de canalización (es decir, la tendencia de los médicos a prescribir un tratamiento basado en el pronóstico de un paciente) y la probabilidad de que algunas personas fueron diagnosticados con COVID-19 o recibieron una vacuna fuera del sistema KPSC. Una oportunidad clave perdida es la ausencia de evaluación de aquellos que tenían COVID-19 anterior y el efecto de la vacunación, o la ausencia de vacunación, en un episodio recurrente de infección.

A pesar de las contribuciones de este artículo, quedan muchas preguntas sin respuesta. ¿Es la inmunidad más sólida para aquellos que tuvieron una brecha más larga (p. Ej., 3 meses) entre vacunaciones? ¿Qué pasa con la necesidad de una tercera vacunación entre quienes recibieron la serie de vacunas mRNA-1273 (Moderna) o una segunda vacuna para quienes recibieron la vacuna Ad26.COV2.S (Janssen)? ¿Es beneficioso y seguro mezclar y combinar productos de vacunas (p. Ej., BNT162b2 seguido de ARNm-1273)? ¿Esta inmunidad disminuye de manera similar a la vacuna para aquellos que han tenido COVID-19 anteriormente? ¿La vacunación después de la infección por SARS-CoV-2 genera una inmunidad más amplia y duradera? ¿O estos individuos también necesitan un refuerzo? Con la preservación de la protección contra las enfermedades graves y las admisiones hospitalarias, ¿debería darse prioridad a la distribución de vacunas en las regiones con recursos limitados antes de comprometerse con una tercera vacunación para las personas inmunocompetentes?

La razón por la que existen tantas preguntas es simple: la rápida liberación de las vacunas, que se estima que salvó más de 100 000 vidas en los EE. UU. Durante los primeros 5 meses, no permitió la recopilación de datos de durabilidad. Aprendemos sobre la marcha. Estudios como el de Tartof y sus colegas brindan información esencial sobre la naturaleza de la protección inmunológica inducida por las vacunas COVID-19 que pueden informar las políticas públicas. Sin embargo, los datos de un estudio no son suficientes para responder las preguntas restantes.

EL HOSPITAL “EL CRUCE” (NESTOR KIRCHNER) FUE “RANQUEADO” ENTRE LOS HOSPITALES LIDERES DE LA ARGENTINA.

Tomado de: Argentina.gob.ar



El hospital nacional “El Cruce-Néstor Kirchner”, ubicado en la localidad bonaerense de Florencio Varela, fue seleccionado como uno de los Health Intelligence, una empresa líder en proveer datos sobre hospitales públicos y privados en Latinoamérica que acaba de publicar su HospiRank 2021.

Allí se detallan hospitales y clínicas con las mayores cantidades de equipos y dispositivos médicos cruciales en ocho categorías distintas, entre ellas: mejor equipados para recibir pacientes; para un alto volumen de procedimientos; equipos quirúrgicos básicos; atención a recién nacidos; diagnóstico primario; base instalada para tratar el cáncer; Imagenología diagnóstica avanzada y tratamiento para pacientes de alto riesgo.

De esta manera, “El Cruce-Néstor Kirchner” quedó ubicado entre los mejores de la Argentina obteniendo menciones en las siguientes categorías: el 3° lugar como el mejor “equipado de Argentina para pacientes de alto riesgo”; el 4° puesto en mejor “equipado de Argentina para la Imagenología diagnóstica avanzada” y el 10° lugar en “cantidades más altas en Argentina de equipos quirúrgicos básicos”.

“Desde el momento en que planificamos el hospital con su concepción de centro asistencial de alta complejidad en red, el entonces Presidente Néstor Kirchner decidió que el Estado nacional invirtiera lo necesario para que contara con la mejor tecnología disponible”, recordó el secretario de Calidad en Salud, Arnaldo Medina, quien fue director de “El Cruce” desde su inauguración en 2007 y hasta 2016.

El funcionario también destacó que “como el establecimiento fue pensado con elevados estándares de calidad, se mantiene rankeado con altos niveles de reconocimiento tanto por sus prestaciones, su calidad y su tecnología en diferentes clasificaciones a nivel nacional y regional, como el caso del ranking que elabora Global Health Intelligence”.

Los datos que alimentan a HospiRank 2021 provienen de HospiScope, la enorme base de datos hospitalarios creado por Global Health Intelligence. HospiRank abarca a varios de los mercados hospitalarios clave de América Latina, entre ellos Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México y Perú.

El director ejecutivo del hospital, Ariel Sáez de Guinoa, expresó que “es un orgullo que el hospital se encuentre entre los mejores de Latinoamérica y de nuestro país teniendo en cuenta que del ranking participan hospitales públicos y privados. En el mes en que estamos cumpliendo catorce años de vida, es un gran logro poder consolidar al hospital en una atención de excelencia para la población”.

Por último, Sáez de Guinoa remarcó que “seguimos trabajando además en el desarrollo y formación del capital humano que permita el uso adecuado de la infraestructura y de las nuevas tecnologías en salud pública de manera inclusiva, ética y segura”.

Acerca de Global Health Intelligence

Global Health Intelligence creó HospiRank después de analizar datos provenientes de HospiScope, la base de datos más grande del mundo sobre hospitales en Latinoamérica. La empresa también creó SurgiScope, la primera base de datos de procedimientos quirúrgicos realizados en hospitales latinoamericanos. SurgiScope sirve de complemento a otros servicios de esa compañía, entre ellos ShareScope –el cual mide la participación de mercado en diferentes sectores para los fabricantes de equipos médicos– e In-Scope, mediante el cual provee investigación de mercado personalizada para las empresas farmacéuticas y las que fabrican dispositivos médicos.

INFORMACIONES DE INTERES PARA LA SALUD PUBLICA

13/10/2021	<p>The New York Times: El uso de aspirina para prevenir el primer ataque cardíaco o accidente cerebrovascular debería reducirse, según un panel de EE. UU.</p> <p>El grupo de trabajo incluye 16 expertos en prevención de enfermedades y medicina basada en evidencia que evalúan periódicamente las pruebas de detección y los tratamientos preventivos. Los miembros son designados por el director de la Agencia federal para la investigación y la calidad de la atención médica, pero el grupo es independiente y sus recomendaciones a menudo ayudan a dar forma a la práctica médica de los EE. UU. Las pautas, que aún no son definitivas, tienen el potencial de afectar a decenas de millones de adultos que tienen un alto riesgo de enfermedad cardiovascular, que sigue siendo la principal causa de muerte en los Estados Unidos, incluso en la era de Covid. El panel aceptará comentarios públicos sobre sus recomendaciones hasta el 8 de noviembre, y su guía preliminar generalmente se adopta en algún momento después de que finalice el período de comentarios. (Rabin, 10/12)</p>
13/10/2021	<p>The Hill: La FDA autoriza un cigarrillo electrónico por primera vez, citando beneficios para los fumadores</p>

	Los reguladores federales de salud autorizaron el martes por primera vez la comercialización legal de un cigarrillo electrónico, diciendo que el producto de RJ Reynolds podría ayudar a los fumadores adultos adictos. La Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA) dijo que el dispositivo cerrado recargable Vuse Solo y las cápsulas de e-líquido con sabor a tabaco de la compañía podrían beneficiar a los fumadores adultos adictos que cambian al reducir su exposición a sustancias químicas nocivas. (Weixel, 12/10)
13/10/2021	Vacunación libre de la segunda dosis para mayores de 18 años en provincia de Buenos Aires. El anuncio lo realizó el gobernador durante una visita a un vacunatorio de Morón, en el inicio de la campaña de inmunización para niños de entre 3 y 11 años. https://www.telam.com.ar/notas/202110/571500-vacunacion-libre-provincia-buenos-aires-mayores-18.html
13/10//2021	La OMS podría aprobar la Sputnik V antes de fin de año. "Es una buena vacuna", dijo la jefa científica del organismo. https://www.pagina12.com.ar/374221-la-oms-podria-aprobar-la-sputnik-v-antes-de-fin-de-ano
13/10/2021	ONU: los fenómenos meteorológicos extremos serán abrumadores. Roberto Valent, coordinador residente de las Naciones Unidas -ONU- en Argentina dijo que sin medidas reales sobre el clima, la situación empeorará rápidamente. https://www.infonews.com/onu/onu-los-fenomenos-meteorologicos-extremos-seran-abrumadores-n347725
13/10/2021	1 de cada 5 jóvenes dijo sentirse deprimido durante la pandemia. "La alteración de las rutinas, la educación y el ocio, así como la preocupación de las familias por los ingresos y la salud, hacen que muchos jóvenes sientan miedo, rabia y preocupación por su futuro", aseguró el informe. https://www.pagina12.com.ar/373910-1-de-cada-5-jovenes-dijo-sentirse-deprimido-durante-la-pande
13/10/2021	Reflexión histórica, diálogo intercultural, reconocimiento y respeto por los pueblos originarios. Por Magdalena Odarda. https://www.telam.com.ar/notas/202110/571422-reflexion-historica-dialogo-intercultural-reconocimiento-y-respeto-por-los-pueblos-originarios.html
13/10/2021	Cambio climático: la deuda ecológica de las potencias. Por Leonardo Grosso. https://www.telam.com.ar/notas/202110/571228-cambio-climatico-la-deuda-ecologica-de-las-potencias.html
13/10/2021	La transición energética, uno de los temas de debate en la Cumbre del B20 en Italia. Por Sergio Affronti. https://www.lanacion.com.ar/opinion/la-transicion-energetica-uno-de-los-temas-de-debate-en-la-cumbre-del-b20-en-italia-nid12102021/

13/10/2021

CNN: Los casos de Covid-19 pueden estar disminuyendo en gran parte del país, pero para los niños siguen siendo excepcionalmente altos
 Los casos de Covid-19 están disminuyendo en los EE. UU., Pero la perspectiva optimista debe ser atenuada por la tasa aún alta de infecciones, especialmente en los niños. El número de casos nuevos en niños sigue siendo "excepcionalmente alto", con 148,222 casos reportados en la semana que terminó el 7 de octubre, según datos de la Academia Estadounidense de Pediatría publicados el lunes. Los niños representaron casi una cuarta parte de los casos de Covid-19 informados semanalmente, dijo la AAP. A nivel nacional, los casos de Covid-19, las hospitalizaciones y las muertes han ido disminuyendo, según la Universidad Johns Hopkins. Durante la última semana, un promedio de 87,676 personas reportaron infecciones y 1,559 personas murieron de Covid-19 al día, según datos de JHU. (Holcombe, 13/10)



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=62d8e119d6&e=2215a9f6bf>

En una decisión catalogada de histórica, el Comité de Derechos Humanos de la ONU establece la noción de “domicilio” en el contexto especial que los pueblos indígenas mantienen con sus tierras, las cuales en el caso de una comunidad autóctona de Paraguay fueron contaminadas por el excesivo uso de plaguicidas sin control ni prevención por parte del Estado.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=c0b1d167a0&e=2215a9f6bf>

Durante las últimas siete décadas, las células de Henrietta Lacks, una mujer negra estadounidense que murió de cáncer de cuello de útero, han salvado innumerables vidas y han hecho posibles numerosos avances científicos, como las vacunas contra el virus del papiloma humano y la poliomielitis, los medicamentos para el tratamiento del VIH, la investigación sobre el cáncer y el COVID-19.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=bbfd7f6f0b&e=2215a9f6bf>

Hablar de igualdad de género en Jordania puede dar lugar a conversaciones difíciles, como ha experimentado Balqees Shahin, voluntaria de la campaña sobre igualdad de género de ONU Mujeres *HeforShe*.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=17a356d0fd&e=2215a9f6bf>

La prioridad sigue siendo controlar la crisis sanitaria con un enfoque integral y acelerar los procesos de vacunación contra el COVID-19, dicen dos agencias regionales de la ONU, recordando que la pandemia ha costado más de 1,5 millones de vidas en esa zona del mundo. Debemos ser solidarios y entender a la salud como parte de la economía, recalcan.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=17512df937&e=2215a9f6bf>

“La interrupción de los servicios sanitarios esenciales debido a la pandemia podría empezar a desbaratar años de progreso contra la tuberculosis”, advierte la agencia de la ONU para la salud.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=9a51a4a274&e=2215a9f6bf>

Durante las últimas siete décadas, las células de Henrietta Lacks, una mujer negra estadounidense que murió de cáncer de cuello de útero, han salvado innumerables vidas y han hecho posibles numerosos avances científicos, como las vacunas contra el virus del papiloma humano y la poliomielitis, los medicamentos para el tratamiento del VIH, la investigación sobre el cáncer y el COVID-19.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=c4b2ed2c4d&e=2215a9f6bf>

Se aprueba una resolución histórica, en la que se reconoce el acceso a un medio ambiente saludable y sostenible como un derecho universal.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=3c1c944fd3&e=2215a9f6bf>

Las comunidades vulnerables, que en su gran mayoría dependen de la agricultura, la pesca y la ganadería y son las que menos contribuyen a la crisis climática, seguirán soportando la peor parte de los impactos medioambientales con escasos recursos para amortiguarlos.

REVISTA MEDICINA BUENOS AIRES
VOLUMEN 81 NRO. 5 AÑO 2021 - SEPTIEMBRE /OCTUBRE
 Facilitado por Isabel Kantor



MEDICINA (B AIRES)

Volumen 81 N° 5 Año 2021 – Septiembre-Octubre

www.medicinabuenosaires.com

LA TAPA *Allegoria della Fortezza, 1560-2*

Maso da San Friano (1531-1571).

Tapa Volumen 81 Año 2021 – N° 5 septiembre – Octubre – MEDICINA BUENOS AIRES

[Índice \(links\)](#)

EDITORIAL [La belleza de las flores encanta a los científicos](#)

COVID

COMUNICACIÓN PRELIMINAR

[COVID-T: Una plataforma funcional para monitorear la respuesta de linfocitos T específicos de SARS-CoV-2 en individuos vacunados y recuperados de COVID-19](#)

ARTÍCULOS ORIGINALES

[Análisis descriptivo de 4776 pacientes internados en servicios de clínica médica por COVID-19. Resultados del Registro Multicéntrico Argentino – REMA-COVID-19](#)

[Concurrencia a una central de emergencias de Argentina durante la pandemia COVID-19](#)

[Evolución clínica de pacientes internados con cáncer e infección por COVID-19](#)

[Evaluación de la función pulmonar de pacientes con enfermedad grave por coronavirus 2019 tres meses después del diagnóstico *](#)

[Restricción cognitiva durante la cuarentena por COVID-19](#)

SERIE DE CASOS

[El “lado B” del prono: injuria axonal en pacientes con SARS-CoV-2](#)

CARTAS AL COMITÉ DE REDACCIÓN

[Síndrome de platipnea-ortodesoxia. Un diagnóstico sencillo y útil en la evolución del COVID](#)

[Infodemia relacionada con la enfermedad por SARS-CoV-2](#)

[Visitas a cuidados intensivos en pandemia. Primera vs. segunda ola](#)

[Infarto agudo de miocardio en pandemia COVID-19](#)

[Lecciones aprendidas durante el 2020 en la Subsecretaría de Integración de Sistemas de Salud y Atención Primaria](#)

INVESTIGACIÓN CLÍNICA

ARTÍCULOS ESPECIALES

[Enfermedades tropicales desatendidas y su impacto sobre la salud cardiovascular \(The NET-Heart Project\)](#)

[Guía basada en la evidencia. Diagnóstico y manejo del síndrome de Guillain-Barré en diez pasos](#)

ARTÍCULOS ORIGINALES

[Análisis de discapacidad visual en Buenos Aires, Argentina. La miopía patológica es la principal causa en edad laboral *](#)

[Artrodesis lumbosacra en trabajadores de la construcción. Reinserción laboral](#)

[Identificación fúngica en pacientes quemados. Un estudio retrospectivo y factores de riesgo](#)

[Terapias dirigidas con inhibidores del BRAF en gliomas pediátricos de alto y bajo grado con la mutación BRAFV600E. Experiencia del Hospital Prof. Dr. Juan P. Garrahan](#)

[Supervivencia a largo plazo luego de pancreatometomía por cáncer de páncreas](#)

[¿Cuál es el mejor tratamiento antirresortivo luego de terminar con teriparatide? *](#)

[Vivir en residencias de ancianos ¿Factor pronóstico de mortalidad en infecciones respiratorias?](#)

[Shock cardiogénico en infarto agudo de miocardio y soporte circulatorio puente al trasplante](#)

[Denosumab como tratamiento neoadyuvante del tumor de células gigantes del hueso. Indicaciones, resultados y efectos adversos](#)

[Valor pronóstico del glutamato en el líquido cefalorraquídeo en esclerosis múltiple](#)

[Crioablación percutánea de tumores renales cT1 como alternativa al tratamiento quirúrgico](#)

CASUÍSTICAS

[Síndrome de respuesta inflamatoria sistémica por ticagrelor](#)

[Mielopatía cervical secundaria al consumo recreativo de óxido nitroso. Una afección emergente](#)

[Diabetes tipo 1 y síndrome de resistencia subcutánea a la insulina tratada con trasplante de páncreas *](#)

[Crisis adrenal asociada al uso de modafinilo](#)

[Disqueratosis congénita y absceso del sistema nervioso central *](#)

[El “efecto Tortoni” en la prosopagnosia](#)

[Respuesta patológica completa al tratamiento multimodal en sarcoma de Ewing del adulto](#)

[Endocarditis infecciosa por Neisseria gonorrhoeae](#)

IMÁGENES EN MEDICINA

[Litotricia intravascular para tratar inadecuada expansión de stent coronario debido a calcificación grave](#)

[Síndrome Fitz-Hugh-Curtis](#)

[Signo del delta vacío como diagnóstico de trombosis del seno sagital superior](#)

[Hemangioma mamario](#)

[Quiste de Tornwaldt](#)

[Paniculitis pancreática](#)

CARTAS AL COMITÉ DE REDACCIÓN

[Homenaje al Dr. Juan M. Dellacha](#)

[Cardiodesfibrilador implantable: a 35 años de un hito histórico en Latinoamérica](#)

COMENTARIO BIBLIOGRÁFICO

[Alberto Carlos Taquini \(Emergente de un colectivo de investigadores biomédicos en la Argentina del siglo XX\). José Milei, Norma Isabel Sánchez. Buenos Aires: Gador, 2021](#)

CAVEAT LECTOR

[La melancolía](#)

BENEFICIOS POR SER MIEMBRO DE LA AASAP

¿Conoce usted los beneficios por ser miembro de la AASAP?

- Recibir información actualizada sobre los principales contenidos de la agenda sanitaria nacional e internacional, así como sobre sus principales debates, estrategias y acuerdos para solucionar los problemas locales y globales que afectan la salud y el bienestar de las personas.
- Optar por becas, premios o proyectos que la AASAP identifique y que resulten de interés individual o institucional de sus miembros.
- Disponer de un espacio de interacción profesional con otros colegas que han tenido y mantienen un compromiso por el desarrollo y fortalecimiento de la salud pública argentina.
- Opinar, sugerir, consultar, dentro de los espacios organizativos de la AASAP, sobre asuntos de interés personal, institucional o profesional que atañen a las políticas y programas de salud pública en el país.
- Participar en eventos nacionales, provinciales o municipales, de diferente naturaleza, donde la AASAP funja como auspiciante, organizadora o coorganizadora de los mismos.
- Recibir documentos e informes técnicos sobre una variada gama de asuntos en el campo de la salud pública.
- Publicar artículos de opinión, u otros trabajos científicos, en espacios que disponga la AASAP (boletines, sitio web, u otros).
- Contribuir como docente en actividades de capacitación y/o formación de personal de salud en las que la AASAP haya comprometido su participación.
- Recibir noticias sobre eventos nacionales e internacionales que la AASAP considere que podrían resultar de interés individual institucional de sus miembros.
- Recibir el auspicio o apoyo de la AASAP para actividades científicas que sean organizadas y conducidas por sus miembros o instituciones de pertenencia, en el marco de los objetivos, valores y principios de trabajo de la AASAP, tal como establecen sus estatutos.
- Organizar subredes asociativas territoriales (provinciales o municipales) de trabajo en el campo de la salud públic

CURSOS, SEMINARIOS, PUBLICACIONES SUGERIDAS Y OTRAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS (anuncios que llegan a la AASAP)

Facultad de Derecho UBA	20 de octubre 2021	Posgrado en Salud Digital. Abierta la inscripción al módulo 13 - ABIERTA LA INSCRIPCIÓN - Módulo 13: Las Organizaciones Sanitarias y la Transformación Digital inicia 20 de octubre - Informes e inscripción observatorioderechoysalud@derecho.uba.ar
UNTREF	21 de octubre 19:30 hs	Se propone una reflexión sobre cómo se ha pensado la masculinidad en nuestra cultura, los modos de educación sexista de los varones y los desafíos que representa para ello la puesta en agenda pública de la necesidad de erradicar la violencia de género y la discriminación por identidad de género y/u orientación sexual. ¿De qué modo puede reelaborarse la mirada que los varones cis tienen de sí mismos para construir una sociedad más igualitaria?. Expositor: Luciano Fabbri . Contacto: redgenero@untref.edu.ar . Actividad no arancelada. Organiza: Red Interdisciplinaria de Estudios de Género (CIEA)
ISALUD	21 octubre 2021 18:00 hs	En el marco del 30° aniversario la Universidad ISALUD, convoca a la conferencia " Quo vadis, ¿multilateralismo? ", a cargo del Dr. Paulo Buss. Modalidad virtual. Libre y gratuita. informes@isalud.edu.ar
Alzheimer Iberoamérica	28-30 octubre	XIII Congreso Virtual Iberoamericano de Alzheimer. Puentes para Vivir Mejor. congresoiberoamericanoalz@gmail.com www.congresoiberoamericanodealzheimers.com
Instituto Superior de Estudios Religiosos	28 de octubre 2021 18:00 hs	INSTITUTO SUPERIOR DE ESTUDIOS RELIGIOSOS – ISER - MESA VIRTUAL - Reflexiones sobre el posthumanismo Por Plataforma Zoom https://us06web.zoom.us/j/85498954843?pwd=UEtOVkRVMTFYQ2hDZzNxcS9NT3pNdz09 Meeting ID: 854 9895 4843

		Passcode: beit - Expositores: Graciela Ritacco; Dulce María Santiago, Zulema Pugliese. Coordinadora: Celina Lértora Mendoza
CADIME	28 de octubre 14:30 hs	<p>La Atención Primaria de Salud. "La Atención Primaria de la Salud: la articulación entre el Estado, los privados y la sociedad civil".</p> <p style="text-align: center;">Online vía Zoom</p> <p style="text-align: center;">Inscripción</p>
UBA - SOCIALES	1-5 nov 2021	XIV Jornadas de Sociología. Se recibirán las propuestas de ponencias ingresando en : jornadassociología2021.sociales.uba.ar
Fundación Mundo Sano	2-4 Noviembre	<p>Mundo Sano estará realizando el "XX Simposio Internacional sobre Enfermedades Desatendidas". Un espacio de reflexión y análisis sobre la realidad de estas enfermedades que afectan a más de 1.500 millones de La vigésima edición se desarrollará los días 2, 3 y 4 de noviembre de 2021 y será virtual. En esta oportunidad, la programación tratará de aunar la visión académica y profesional y su vinculación con la actualidad, ya que este año se abordarán temáticas relacionadas a la "Hoja de Ruta para las EIDs 2021-2030"; el "Acceso a la Salud" y la "Cooperación y Equidad", en el marco del Covid-19. Este año, destaca la participación de reconocidos expertos internacionales, como los doctores Mwele Ntuli Malecela, Directora del Departamento de Control de Enfermedades Desatendidas (OMS); Pedro Alonso, Director del Programa Mundial de Malaria (OMS), Julie Jacobson, Presidente, American Society of Tropical Medicine and Hygiene (ASTMH); Mirta Roses, Directora Emérita de la OPS/OMS, Michael Reich, Profesor Emérito, International Health Policy, Harvard T.H. Chan School of Public Health; David Addiss, Task Force for Global Health y Martín Rivero, Coordinador del Área de Cohesión Social y Cooperación Sur- Sur, SEGIB. Adjuntamos el programa del Simposio y una pieza gráfica que puede ser compartida en RR.SS. Y los invitamos ingresar a: www.simposiovirtualmundosano.com para inscribirse y tener más información.</p>
REVISTA MEDICINA NRO. 2 DE 2021	AQUI	<p>Adjunto el índice con links de No.2, MEDICINA, y el de una nota de NOVEDADES. Todo se puede consultar en www.medicinabuenosaires.com</p> <p>>SEMANA MUNDIAL DE LA INMUNIZACIÓN (24-30 ABRIL 2021) https://www.medicinabuenosaires.com/semana-mundial-de-la-inmunizacion-24-30-abril-2021/</p>

Foro del Sector Social	4 de noviembre 09:30 hs	Comunicación y generación de contenidos para organizaciones sociales. - Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
Foro del Sector Social	2 de diciembre 09:30 hs	Temas sobre gestión administrativa de OSC. Disposiciones sobre lavado de dinero- Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
USAL - Universidad del Salvador		Curso de Extensión de posgrado : “La puericultura en los primeros 1000 días de vida”. Coordinadora: Silvia Solá. Arancelada. Información e inscripción: difusionfacdemedicina@usal.edu.ar https://unso.edu.ar/puericultura.html
UCEMA	Marzo 2022	Maestría en estudios internacionales. Dos años de duración. Coursada dos veces por semana de 19 a 22 hs . Inicio marzo 2022. Prof. Sybil Rhodes - Ph.D en Ciencias Políticas. Universidad de Stanford. Inscripción a la reunión informativa

LECTURAS RECOMENDADAS

Desafíos para la salud colectiva en el siglo XXI - Autor: Jairnilson Silva Paim -

La oportunidad brindada por la colección Cuadernos del ISCo de publicar esta edición en acceso abierto permite revisitarse ciertos desafíos. El desarrollo del sistema de salud brasileño, la gestión de la atención primaria, la reorganización de las prácticas epidemiológicas en el Sistema Único de Salud (SUS) y la formación en salud colectiva acumulan, actualmente, resultados positivos, a pesar del subfinanciamiento crónico, el avance de la privatización y el predominio del modelo médico hegemónico. Los textos publicados aquí discuten políticas públicas y movimientos ideológicos que han influenciado el campo social de la salud.

En esa perspectiva, la salud colectiva representa una apuesta a nuevos supuestos, métodos y prácticas sociales, en vez de contentarse con hacer las cosas de la misma manera, como ha ocurrido con la salud pública convencional. Proyectos, sueños, ingenio, trabajo y arte trascienden la producción de bienes y la prestación de servicios de salud. Pueden conformar movimientos contrahegemónicos capaces de constituir sujetos públicos comprometidos con nuevos modos de vida. Estos son los motivos que impulsaron la creación de este libro.

Jairnilson Silva Paim

(Fragmentos de la Presentación)

Descarga gratuita: <https://doi.org/10.18294/9789874937810>

Salud Global y diplomacia de la salud - Autores Pablo M. Buss y Sebastián Tobar

S181s Salud global y diplomacia de la salud: una visión desde América Latina y Caribe / organizado por Paulo Marchiori Buss e Sebastián Tobar — Rio de Janeiro: Fiocruz, Alianza Latino-americana de Salud Global, 2021. 300 p.: il. color.; graf.; mapas; tab. ISBN: 978-65-87063-08-9 Site: www.alasaq.org - 1. Saúde Global. 2. Diplomacia em Saúde. 3. Saúde. 4. Meio Ambiente. 5. COVID-19. 6. Política Pública. 7. Atenção Primária à Saúde. 8. Sistema Único de Saúde. 9. Organização Mundial da Saúde. 10. Economia e Organizações de Saúde. I. Buss, Paulo Marchiori (Org.). II. Tobar, Sebastián (Org.). III. Título. CDD - 23.ed. – 614

Asociación Argentina de Salud Pública (AASAP www.aasap.com.ar .

Correo electrónico de la AASAP: aasaludpublica@gmail.com

Estatutos de la AASAP: www.facebook.com/aasaludpublica

!!!RECORDATORIO IMPORTANTE!!!!

Se recuerda a todos los miembros de AASAP que el pago de sus cuotas societarias deben hacerlo en Banco Santander CBU 072079302000000044536 -Cuenta Corriente 793-00445.3